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   令和５年７月 吉日 

保護者様 

 

上山口中学校 PTA 会長  

地 区 委 員 長   

 

 

第１回地区委員会だより 
 
第１回地区委員会が開催されましたのでご報告致します。 

日  時   ６月２９日（木）１８時３０分～  

場  所   ３Ｆ 図書室 

出席者    校長先生・教頭先生・教務主任の先生・地区担当の先生方（１学年・２学年・３学年・７組） 

・ＰＴＡ会長・PTA副会長・地区ブロック長４名・地区委員１６名 

 

１. 地区委員長挨拶 
本日はお忙しい中、またこの暑い中ご出席して頂きまして、ありがとうございます。今年度から新地区編成

に変わり新しいお知らせもある会となりますので、最後までどうぞよろしくお願いいたします。 

     

２. 学校より 

＜校長先生挨拶＞ 
皆さんこんばんは。本日家庭教育学級開講式がありました。教育委員会社会教育課の先生をお招きして、

多くの方の参加によりＰＴＡ活動の 1つが始まったところです。 
地区委員会においても様々な活動があると思いますが、よりよい地区となるように、活動を活発にしていた

だけるとありがたいです。何よりも生徒の安全な地域となるような活動をお願いします。 

 

＜教頭先生挨拶＞ 
コロナが５類に移行し、さまざまなところで、制限が解除され、学校でも全校生徒が一同に会して朝会を行

ったり、儀式的行事を行ったりできるようになりました。今日お集まりのように、顔をつきあわせて行うことの

良さを改めて実感しているところです。 

地区委員としての活動の中でも、地区パトロールや、挨拶運動など、生徒と保護者、教職員とが顔を合わ

せて行うことの良さが含まれていると思います。今年度、校長の方針として命の大切さと、夢を持つことの大

切さを掲げています。地区委員会の活動は、校長も申し上げておりましたが、安全な地域にしていくことは、

命の大切さに直結するものだと考えます。せひ、それぞれの活動の中で、さらに安全な地域をつくりあげてい

けますよう、今年１年ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

 

＜教務主任の先生挨拶＞ 

地区名簿の作成を行いました。今年度は、地区の再編があり、それに基づいて名簿も再編成しました。

確認をお願いいたします。なお今後、地区の移動や、所属地区の間違いがあった場合は、ご連絡をお願い

します。 

先月、地区別下校を実施しました。地区委員の皆様には、ご協力いただきありがとうございました。中学校

は、通学班がないため、地区別下校の機会は年１回ですが、災害発生時は、地区別に安全確認を行った

後に下校することとなりますので、近所に住む生徒、保護者との日頃からのつながりが大切になってきま

す。地区委員の皆様にはこの一年間、地区の中心となって活動いただきますが、よろしくお願いいたしま

す。 

 

   ＜１学年地区担当の先生挨拶＞ 
４月に入学してから、普段の学校生活や、部活動の大会、定期テストを経験して、中学校に慣れてきたよ

うに感じます。また、6月の校外学習では、活動のなかで生徒同士の交流も多くあり、お互いのことを知れ

たと思います。 

現状、多くの生徒が楽しく学校生活を過ごせていると思うので、引き続きサポートしていきたいと思いま

す。ご協力よろしくお願いします。 
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＜２学年地区担当の先生挨拶＞ 
お世話になっております。２学年地区委員を担当させていただいております。 

現在２学年は部活が代替わりをし、上級生として気を引き締めていけるようにしていきたいところです。また

７月初めには職場体験で地域の皆様にお世話になります。よろしくお願いします。 

 

＜３学年地区担当の先生挨拶＞ 
こんばんは。朝、校門の所に立って挨拶しているのですけども、１年生たちも学校生活に慣れたのか、部

活動に参加して色々と指導・躾をされているのか、元気よく挨拶を返してくれる子が増えてきました。２・３年

生はペコッと会釈をしたり反応はしてくれるのですが、地域の安心安全はやはり挨拶からと思います。廊下

や階段ですれ違う時に元気よく挨拶ができることは、学校の中の治安や秩序を守るファーストステップだな

と思います。地域の中でも挨拶が交わせるように今後ともご協力をいただきますが、どうぞよろしくお願いい

たします。 
 

＜７組地区担当の先生挨拶＞ 
皆さん、こんばんは。７組は現在１９名の生徒がおりまして、２年生が４名で交流学級の方に各クラス１名

ずつ、１年生が８名、３年生が７名おりますので、１名もしくは２名、各クラスで一緒に勉強する機会を持たせ

ていただいております。先日は、１年生も全員参加しての校外学習をとても楽しく過ごしたと報告を受けてお

ります。３年生は来週の修学旅行に向けて、そして全学年で体育祭で各クラスに入って一緒に活動をさせて

いただくということで色々な場面で協力をいただいております。今後とも色々な部分でよろしくお願いいたし

ます。 

 

３. ＰＴＡ会長挨拶  
皆さん、こんばんは。令和５年度 PTA 会長になりました。１年間よろしくお願いします。地区委員さんには

子どもたちの通学に対して安全な活動になれるようにパトロール等色々大変なこともあるかと思いますがよ

ろしくお願いします。また、地区委員の選出について今後変更になることがありますので、この会でお話でき

たらと思いますのでよろしくお願いします。 

 

４. 地区委員会の役割（ＰＴＡ規約より抜粋） 
（１）地区委員会は、各地区間の連絡をはかり地区の諸活動をする。（第１３条の２） 

 

５.  活動内容の確認と報告 

（１）地区委員会･･･６月２９日、１１月 他、必要に応じて開催  

           ※令和６年２月会計報告（ブロック長会計担当） 

       

（２）地区別一斉下校（５月２４日に実施）…地区ごとに下校し、第一避難場所を生徒と確認 

 

（３）地区点検（４月１５日～６月２９日に実施）･･･各地区の報告（別紙参照） 

 

（４）あいさつ運動･･･ブロック毎（各地区１名以上参加） 

    〇Ｒ５年１１月 ８日（水） 地区委員Ａブロック 

    〇   １２月 ６日（水） 地区委員Ｂブロック 

    〇Ｒ６年  １月１０日（水）  地区委員Ｃブロック 

    〇     ２月  ７日（水）  地区委員Ｄブロック 

    ※時間・集合場所･･･８時００分～８時２５分  

職員玄関前（７時５５分集合予定） 
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（５）上山口中学校区パトロール（各地区１名以上参加）  

〇 ７月２０日（木）   

〇１２月２２日（金）      

     ※時間・集合場所･･･１５時３０分～  

Ａ・Ｂブロック：中央公園  

Ｃ・Ｄブロック：中氷川神社 

  

（６）地域清掃･･･Ｒ５年５月～Ｒ６年３月（８月、１０月、１月は実施しない）  

     〇５月１４日 実施 

     〇６月１１日 雨天中止 

     ※天候による中止の場合は別日調整はなし 

 

   （７）剪定作業…今年度は保護者の参加なし 

 

６.  地区委員選出基準の制定について 
≪制定理由≫ 

令和５年度より地区が再編成されたことを機に各地区での選出方法を確認した所、地区により免除もしくは考

慮基準が違うことが判明した。全地区共通の基準にすることで選出時の煩雑化・混乱を避けることができる。 

 

なお、選出基準はＰＴＡ本部の委員選出基準に沿うこととする。 

 

 ≪考慮基準≫ 

① 本部役員経験者 

② １学年時、委員を引き受けた経験がある方 

●理由の申請をして認められた方。（基本的には考慮は認められません。） 

 

※選出対象者の人数が不足している場合、②→①の順で選出される。 

 

※毎年選出対象者の人数にばらつきが生じる為、『免除』ではなく『考慮』とする。 

 

※運営委員メンバーは２年連続で運営委員には選出されない。ただし、年の離れた兄弟姉妹がいる場合には

地区ブロック長に複数回就任する可能性がある。 

 

※理由内容の精査についてはＰＴＡ本部にて行う。また、申請者についての公表は行わない。 

 

※申請についてはＰＴＡ本部にて受け付ける。（Google フォームにて回答するよう検討中。） 

 

※現行では、２学年時に地区委員を経験した場合は、３学年時に委員選出を考慮するとなっている。今後、１

学年時に委員を経験した場合、２学年時の地区委員選出を考慮できるように変更していく予定である。 

 

≪その他≫ 

・地区委員選出会のお知らせは、全地区共通の内容を作成する。 

・地区委員選出会に出席できない方は委任状を提出していただく。委任状の提出なく欠席した場合は、お知ら

せ内容に同意したものとみなす。 

 

 

 

 

 

 

 

 



  別紙 

 

◇地区点検 各地区の報告 

<<Ａブロック>> 

 高峰  

問題点  ・高峰地区全体的に坂道や狭い路地が多く見通しが悪い場所が多くある。 

            ・カーブミラーのない見通しの悪い場所もある。 

            ・北野天神通りは交通量が多く、歩道やガードレールのない箇所もあり危険に感じた。 

            ・道路標識が消えている所が多く、標識なども木に隠れて見えない所もあった。 

対処方法 ・道路標識の改善などについては市に報告してもらいたい。 

            ・北野天神通りを通学路として使用する生徒には、十分に気をつけて通るよう伝えるべき。 

その他          友達と登下校する生徒が多いと思うので、通学路がわかりにくく、広範囲なのでパトロール箇

所もわかりづらい。 

 

 北打越  
問題点 ・急坂…スクールゾーンの時間（７：３０～８：３０）の文字が消えている。急坂注意の文字が消

えている。 

            ・椿小前…学童注意の文字が見えないくらい消えている。 

            ・図書館前、コミュニティ会館…止まれの文字が消えている。 

対処方法 市役所へ連絡。       

 

 椿峰  
問題点 緑道（椿峰ニュータウン内）の両わきがフェンスで囲まれている所は、もし不審者が現れた際

に、逃げ道がない。 

対処方法 暗くなる時間帯は特に使用しないようにする。 

 

<<Ｂブロック>> 

 海谷  
問題点 ①椿峰小学校の校庭側の道路を下ってきた所の交差点は、片側にしか横断歩道がないが、

横断歩道のない所を渡る人がよくいるので危険である。 

            ②下り坂ではスピードを出す車が多く、交差点でも角に建物があるなど見通しが悪い。また、

カーブも多いので渡ろうとするとすぐそこまで車が迫って来ているということもある。 

対処方法 ①面倒でも横断歩道を渡るよう子どもに指導する。 

            ②横断時は一時停止標識がなくても、一度止まって左右を確認して渡るよう指導する。 

  

野竹  
問題点  おはよう坂の横断をする時にななめ横断をすると危険。 

歩道をならんでいると危ない。 

対処方法 各家庭での言いきかせ。 

 

<<Ｃブロック>> 

 菩提樹  
問題点 ①山本製作所の通り→交通量が多く、広がって歩くと危険。（特に雨天時） 

②せきぐち～子供広場の通り→交通量が多い。平日夕方は子供広場で遊ぶ子ども達も多く    

（小学生含む）自転車の乗り方や歩行の仕方（端を歩くなど）注意が必要。 

③１本路地に入ると一気に人けがなくなるので日没時は注意が必要。 

対処方法 ①登下校時、広がって歩かないように心掛ける、雨天時は傘をさすのでより気を付ける。 

②自転車スピード出し過ぎないようにする。ヘルメットの着用。歩行時は道の真ん中を歩かな

い。 

            ③出来る範囲で人けの少ない道を選ばない。近くの人と登下校する。 

 

 町谷東  
問題点  特になし。ただし、かわしま屋のうらのドブ川沿いなど夜暗い。 

対処方法 電灯が暗いので懐中電灯を持って歩く。 

 



   

 

 山口南  
問題点 ①数回のパトロールの結果、地域がら人と車にすれ違うことは少なく危険と思われる事はあり

ませんが、防犯面で不安に思う事があります。今の時期は大丈夫ですが、冬期は部活帰りや

朝早い部活の集合時等暗い道を歩く事も多く（この地域が学校から遠い為）注意が必要です。

町家町内会の掲示板につながるＴ字路が飛び出すと危険と思いましたが、すでに山口小学校

ＰＴＡによる“飛び出し注意”の立て看板が設置してありあました。 

            ②鎌倉街道の樹木が１本くさって、たおれている。ちょうど木によりかかっている状態であぶな

い。 

対処方法      ①防犯面では、近隣の子同士での登下校が望ましいのですが、旧仙元前は現在４名しかおら

ず、中々難しいのが現状です。ありきたりですが、防犯ブザーを持参する等個人で対策をして

ほしいと思います。部活動を行っている子どもは、暗い道を歩く事になる時もある為、ペンライ

トや小さな懐中電灯を持ち歩く等、対策してほしいと思います。（昨年、息子は小さなペンライト

をかばんに入れていました） 

            ②山王峰地区の方に連絡し、市役所へ連絡済みです。 

その他          パトロール時は足長バチが飛んでいたくらいですが、例年スズメバチが巣を作ったり、子ども

からはヘビが出たとよく話を聞きます。畑や雑木林付近では、そういった生物が突然出てくる

事も多い地域なので、あまり道のスミ（草の茂みに近い所）に寄って歩くのも怖いなと思います。 

 

 町谷西  
問題点          スーパーせきぐちから飯田接骨院までの道路は、見通しが悪い箇所が多く、スピードを出す車

や抜け道になっていることがある為、危険を感じる。 

対処方法 家庭でも、日頃から危険個所を認識し、注意する。 

 

その他        スーパーせきぐちから山口学童までの畑が、この秋住宅地に変わります。 

工事期間予定が１０月～１２月。合計２９戸。 

交通量のみならず、工事車両などにも気をつけてください。 

 

<<Ｄブロック>> 

 山口  
問題点          正門の前の横断歩道ですが、生徒が立っていても止まってくれない車がけっこうあります。け

っこうスピードを出して通るので危ないと感じました。 

対処方法 横断歩道を渡る時は手を挙げるなどして、車の運転手に知らせ、ちゃんと車が止まって安全を

確認してから渡ることが必要だと考えます。 

 

 上山口南  
問題点  高橋交差点に向かって交通量が多く、スピードを出して進む車も多いので注意が必要。 

            また、ベルーナドームで野球やイベントがある時は住宅街を抜け道として使う車も多く一時停

止無視やスピードを出す車も多くなるので危険。 

対処方法 高橋交差点での横断は一人一人が気をつける。 

            常日頃から広がらず歩くように各家庭で注意を促す。 

 

 上山口  
問題点 通学路が短いこともあり、大きな問題点はない様に感じた。高橋交差点も生徒達はきちんと信

号を守っていたが、交通量が多い場所でもある為、信号待ちの時もなるべく内側で待ち、車道

寄りにならないように気をつけるとよいと思う。堀口地区は生徒が 3 名のみの為、下校時遅い

時間の一人歩きは心配。 

対処方法 ・歩道はどこも狭い為、横に広がらず、対向者や自転車に気をつける様促す。 

 ・下校時間は守り、日没後の暗い時間帯は一人下校はなるべくさける様心掛けてもらう。（特

に堀口地区） 

 

 


